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Editorial 

L'Espérance ne déçoit pas 
 

n ce début d'année scolaire, un souffle 
nouveau semble gonfler les voiles de la 
petite barque de Cheval Espérance.  
Au mois de mai dernier, l'élan de 

générosité levé, au-delà de toute espérance, par la 
Nuit du Bien Commun, a confirmé le bien-fondé de 
notre volonté que Cheval Espérance perdure après 
nous. 
 Juste un mois plus tard, les visages de tant de 
soutiens dès les commencements, donateurs, 
sponsors, partenaires, rassemblés sur un même 
bateau pour une visite de l'Armada - prétexte à fêter 
avec eux les vingt ans de la création de l'association - 
étaient autant de témoignages de fidélité et de 
confiance qui m'ont donné l'envie d'avancer au 
large.  
 L'arrivée au début de l'été de Sabine Gosset, 
pour accompagner l'équipe dans le déplacement du 
centre équestre sur un nouveau site, me laisse 
espérer que le temps se rapproche où Cheval 
Espérance pourra larguer les amarres pour de 
nouveaux rivages. Sabine a été il y a bientôt vingt 
ans notre première responsable pédagogique ; elle a 

créé toute l'activité du club dans ses débuts pour 
mener celui-ci à son développement optimal et à un 
équilibre de fonctionnement qui a perduré après 
son départ. Je lui suis très reconnaissant d'avoir 
accepté de revenir pour remplir cette mission. J'ai 
toujours la même confiance en elle. 
 A elle d'indiquer le bon cap, et gageons que le 
vaillant équipage de Cheval Espérance, dans son 
sillage, mettra tout en œuvre pour que d'ici un an ou 
deux, la barque de Cheval Espérance puisse voguer 
par elle-même.  
 Aujourd'hui, deux pontons se profilent à 
l'horizon pour accoster : la construction d'un 
nouveau centre à quinze minutes d'ici sur un terrain 
qui jouxte l'écurie de Sabine Gosset, ou, non loin 
d'ici également, le rachat d'une structure déjà 
construite. Je ressens, grâce à ma confiance éperdue 
en la vie, que le dénouement est proche et heureux. 
 
 L'accueil, le service et le bien-être des 
personnes handicapées sera toujours ma seule 
motivation. Voilà le phare qui guide ma route et 
nous permettra d'arriver à bon port ! ■

E 
Par Laurent Bidault,  
Président de  

 Cheval Espérance 
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jeudi 13 juillet : la RAC, 
qui organise des activités 

pour les enfants des 
quartiers défavorisés des 

Hauts de Rouen, sous la 
houlette pleine de 
tendresse de Sœur 

Hélène et Sœur Valérie, 
a passé la journée à 

Cheval Espérance, 
comme chaque année 
maintenant, avec une 

joyeuse bande de près 
de  cinquante jeunes ■ 

1er juillet : une joyeuse 
après-midi de fête du 
club, clôturée en beauté 
par un spectacle de 
longues rênes dans le 
manège, piloté de main 
de maître par Ange, 
accompagnée de Bertille, 
Lina et Joris. 

15 juin : dix salariés de 
Ferrero, volontaires pour 
une journée de mécénat 

participatif, sont venus dans 
une joyeuse ambiance 

"briquer" le centre équestre, 
nettoyer, débroussailler, 

peindre... Merci à eux, et à 
leur entreprise ! ■ 

Mardi 9 mai : Rouen pour le Bien Commun 

Devant un parterre de plus de cinq cents 
personnes, entreprises, institutions, désireuses 
d'œuvrer pour le Bien Commun dans notre 
région, 9 lauréats sélectionnés parmi plus de 
cinquante dossiers de demande avaient chacun 
trois minutes pour présenter leur projet et 
convaincre de le soutenir. Après chaque 
"pitch", Maître Delphine Frémaux-Lejeune, 
commissaire-priseur, lançait les enchères. Qui 
donne 5000... oui, là ! Qui dit mieux ? 1000 de 
plus... 500... 45 200 € adjugés pour Cheval 
Espérance ! Incroyable, nous n'en revenons 
pas. Nous dont le projet est de nous retirer ! 
"Permettre que Cheval Espérance perdure 
après nous en déplaçant le centre équestre sur 
un nouveau site" a motivé ce public convaincu 
avec nous que la place que l'on accorde aux 
personnes handicapées contribue de façon 
essentielle au Bien Commun de la société toute 
entière. Merci tout particulièrement à Arnaud 
de Germigny qui a suscité, fédéré, rassemblé 
tant de générosités, à Florent Poirier, qui a 
généreusement accueilli cette soirée au 
château de Belbeuf, et à toute l'équipe de choc 
de la Nuit du Bien Commun ■ 

Dimanche 21 mai, hippodrome de Saint Aubin les 
Elbeuf : les petits poneys de Cheval Espérance ont eu 
du succès à côté des rapides trotteurs du champ de 
course pour la plus grande joie des enfants ■ 

Samedi 17 juin : plus d'une centaine de partenaires de 
Cheval Espérance, sponsors et donateurs, ont pu embarquer 
sur une "vedette de Bréhat" pour découvrir au plus près les 
grands bateaux de l'Armada rassemblés dans le port de 
Rouen. Une occasion de leur témoigner de la gratitude de 
Cheval Espérance pour leur soutien et leur fidélité qui 
permet de continuer, depuis vingt ans, d'accueillir près de 
deux cents cavaliers handicapés chaque semaine ■ 

1er juillet : une joyeuse 
après-midi de fête du club, 
clôturée en beauté par un 
spectacle de longues rênes 
dans le manège, piloté de 
main de maître par Ange, 
accompagnée de Bertille, 
Lina et Joris. 
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Gros plan sur... Sabine Gosset, toujours fidèle ! 
 

Prénom ? Sabine    Age : 46 ans 
Situation familiale : maman de Manon, 13 ans, et de 
Clémentine, 8 ans 
Comment as-tu connu Cheval Espérance ? J'ai connu 
Cheval Espérance quand le club était encore en 
construction ! Laurent cherchait une responsable 
pédagogique et j'ai choisi de quitter mon travail de 
monitrice à la Bretèque pour le suivre dans cette aventure. 

Pourquoi t’y engager à nouveau ? J'ai de très bons souvenirs de mes six 
années passées à Cheval Espérance. J'ai toujours gardé des liens avec les 
Bidault, on s'appelait pour échanger des nouvelles, des conseils... Je suis 
donc heureuse aujourd'hui de revenir aider Cheval Espérance à perdurer 
dans un bon fonctionnement, et vers un nouveau lieu.  
Ton rôle, plus précisément ? Ce n'est pas de prendre la place de l'équipe 
actuelle mais de m'efforcer de leur transmettre mon expérience et de leur 
apporter mes conseils pour progresser dans l'organisation et le 
développement de l'activité. Parallèlement, je m'investis dans le projet de 
déplacement du centre équestre sur un nouveau site... et ça avance. 
Ce qui te plait le plus dans l’association ? J'aime cette formule de Laurent 
qui résume bien tout : "ensemble, franchissons l'obstacle du handicap". 
Ensemble, c'est l'esprit d'équipe. Grâce à toute l'équipe, autour des Bidault, 
si tout le monde avance ensemble, on peut apporter un petit bonheur à des 
personnes qui n'ont pas souvent l'occasion de sortir de chez elles ou de leur 
institution. Et ça, c'est touchant, et gratifiant.  
Comment vois-tu l’avenir, quel est ton souhait pour Cheval Espérance ? 
Mon souhait est que Cheval Espérance puisse continuer en restant fidèle à 
l'esprit initial, même s'il faut changer de lieu et même si les acteurs 
changent aussi. J'aimerais pouvoir accompagner Cheval Espérance vers ces 
nouveaux horizons. 
Tes goûts, passions, ce qui te tient à cœur... J'aime les bonnes choses, la 
cuisine, le vin, le chocolat, passer du temps avec mes filles, ma famille, mes 
amis, participer à des concours de dressage ■ 

Murmures à 
l’oreille  

des chevaux 
◆  
◆  
◆  
◆  
◆  
◆  

Les phrases du trimestre : 
 
◆ "Lorsque tu donnes un festin, 
invite des pauvres, des estropiés, des 
boiteux, des aveugles". Lc XIV, 13 
◆ " Heureux celui qui donne sans 
rien attendre en retour ".       
 
◆ Jeudi 19 octobre, 18h30 :  
commission thérapeutique. Elle 
réunit médecin, cadre de santé, 
éducatrice spécialisée, psychologue, 
ergothérapeute, tous bénévoles, 
autour de l'équipe pédagogique, 
pour accompagner la prise en 
charge et le suivi thérapeutique. 
Tous les accompagnateurs et 
parents de cavaliers handicapés 
peuvent solliciter la réflexion ou 
l'avis de la commission pour toute 
question ayant trait à la progression 
et à l'amélioration des prises en 
charge ■    
◆ Vacances de Toussaint : 
stages du 23 au 27 octobre et du 29 
octobre au 3 novembre. Tous 
niveaux, handi, valides, adultes, 
enfants, avec jeux équestres, 
equifun, initiation, dressage, CSO, 
passage de galops, stages equi-
handi, équitation adaptée, attelage, 
médiation animale, relaxation à 
cheval. Inscriptions sur le site web 
www.chevalesperance.fr ou au 
06 85 18 33 01 ■ 
◆ Samedi 4 novembre : grande 
randonnée à cheval à la journée. 
Nombre de participants limité. 
Inscriptions au 06 85 18 33 01 ■ 
◆ Lundi 27 novembre, 11h  dans 
le manège  : spectacle équestre à 
pied présenté par nos amis 
handicapés du Village Sylveison. 
Venez nombreux les encourager et 
les applaudir ■ 

Mercis... à tous nos donateurs du semestre ! 
Christopher, Thomas et Caroline, Laurent, Sophie, Jean, Philippe et Armelle, Thierry, 
Véronique, Angeline, Marie-Dominique, Gérard, Anne, Jean-Pierre et Aline, Xavier et 
Claire, Cécile, Nathalie, François et Cécile, Denise, Hubert, Albane, Christine, Brigitte, 
Catherine, Frédéric et Isabelle, Antoine, Emmanuel, Solange, Aymar et Annick, Henri et 
Caroline, Anne, Amélie, Axelle, Aymeric, Baptiste, Béatrix, Cécile, Céline, Christelle, 
Christine, Claire, David, Emmanuel, Emmanuelle, Esteban, Eve, Fabien, Flore, Florence, 
Françoise, Gabrielle, Geoffroy, Gilles, Guillaume, Guy, Gwendal, Jacques, Jérôme, 
Jonathan, Manon, Marc, Marie, Marie-Claire, Marie-Laure, Marielle, Martine, Michæl, 
François, Olivier, Patrice, Paul, Philippe, Pierre, Romain, Stéphane, Stéphanie, Sylvain, 
Tanguy, Thomas, Uwe, Valérie, Xavier, Yann, Yoann, Yolande ■ 

2 septembre, devant l'hôtel de ville de Bois Guillaume : 
les poneys de Cheval Espérance ont participé activement 
tout l'après-midi à la fête de la ville et des associations. 
Merci à Ricola et Désir, et aux deux Corentin, nos 
vaillants bénévoles qui ont fait découvrir aux enfants les 
joies de l'équitation ■ 



 
Fioretti 

Petit Léon et Ricola 
 Petit Léon est arrivé à Cheval Espérance par une belle 
matinée de printemps, avec ses parents. Petit Léon 
ressemble à un chamallow. Il ne voit guère. Il n'entend guère. 
Petit Léon s'accroche à maman, inquiet de ce nouvel 
environnement. Ricola avance ses naseaux soyeux des mains 
de petit Léon. Le visage de petit Léon se fige. Les naseaux 
s'aventurent vers le visage. Pendant un instant, petit Léon ne 
respire plus. Puis, un immense sourire fend en deux le visage 
de petit Léon. Maman essuie discrètement une larme. Petit 
Léon est maintenant assis, plutôt vautré sur le dos de Ricola, 
ne lâche pas Maman, mais garde son merveilleux sourire. Les 
orteils de petit Léon s'enfoncent dans le pelage de Ricola. 
Papa enlève les chaussettes. Si le sourire de petit Léon pouvait s'élargir encore... Mais il 
s'endort d'un coup. "La plus belle journée de sa vie" conclue Maman ■ 
 

L'œil du conseil 

 Le projet de déplacement de Cheval Espérance sur un nouveau site avance à tous 
petits pas prudents... mais avance ! A l'enthousiasme du début à la perspective d'une 
nouvelle "écurie de rêve", ont succédé les questions qui ont fait apparaître la nécessité 
d'un renforcement des ressources humaines. Celles-ci se mettent en place peu à peu : 
arrivée de Sabine Gosset pour le pilotage du projet, perspective d'un nouveau 
président, nouvelles propositions de bénévolat...  
 Saluons au passage tous les services rendus par François-Bernard, qui cède sa 
place de "Monsieur Bricolage" à Thierry Chapon, secondé par Michel pour tout ce qui 
concerne la mécanique (tracteur, camion, voitures d'attelage...). Nous les accueillons 
avec reconnaissance. 
 Quant à la grande question du lieu d'implantation nouvelle du centre équestre, 
encore un peu de patience : un permis de construire va être déposé avant la fin du 
mois, tout en maintenant des pourparlers pour l'achat d'une écurie déjà construite. On 
continue de viser un déplacement sur l'un ou l'autre de ces sites pour la rentrée 2024 
tout en gardant l'éventualité d'avoir besoin d'une année de plus.  
Côté financement, la Nuit du Bien Commun a considérablement grossi notre tirelire 
même s'il reste encore quelques gros dossiers de demandes de subventions à instruire. 
Reste l'attente du bilan de l'exercice 2023/24 que notre expert-comptable préféré est 
en train de finaliser pour nous dire si les "indicateurs de croissance" de l'activité vont 
nous permettre d'envisager sereinement l'avenir. Des précisions au prochain numéro !  
 Et misons sur l'enthousiasme renouvelé et l'investissement généreux de toute 
l'équipe pédagogique pour démarrer cette nouvelle année scolaire avec le dynamisme 
et la créativité indispensables pour envisager l'avenir de Cheval Espérance positivement ■ 
              Le conseil d'administration 
---#------------------------------------------------------------------------------------------ 
r J'adhère à l'association Cheval Espérance : 10 € 
r Je fais un don de ...........€ par chèque à l'ordre de Cheval Espérance ou par virement : 
 Code banque Code agence N° de compte Clé RIB Domiciliation 
 11425   00900   08002658533 01  CE Normandie 

IBAN : FR76 1142 5009 0008 0026 5853 301 
Si vous êtes imposables, vous bénéficiez d'une déduction fiscale de 66% de vos dons dans la limite de 20% de votre revenu. 

Au nom de tous les cavaliers handicapés, merci ! 
Les amis de Cheval Espérance, 4449 rue de la haie, 76230 Bois Guillaume 
Dir. de la publication : Laurent Bidault, tél. 02 35 61 52 89/06 85 18 33 01 

Courriel : chevalesperance.association@gmail.com 


